

Antrag

Initiator*innen: Graue Grüne Saar (dort beschlossen am: 10.10.2025)

Titel: **Starke GRÜNE brauchen starke GRÜNE ALTE! -
Die saarländischen Grünen unterstützen die
strukturelle Verankerung des Bundesverbandes
der GRÜNEN ALTEN in der Bundespartei von
Bündnis 90/Die Grünen**

Antragstext

1 Die demografische Realität unserer Gesellschaft verändert sich rasant: Immer
2 mehr Menschen erreichen ein hohes Alter – gesund, aktiv, engagiert. Sie wollen
3 sich einbringen, mitgestalten und gehört werden. Bündnis 90/Die Grünen dürfen
4 dieses Potenzial nicht ungenutzt lassen.

5 Der Bundesverband der GRÜNEN ALTEN setzen sich seit Jahren engagiert für die
6 Belange älterer Menschen ein – für Teilhabe, soziale Gerechtigkeit, nachhaltige
7 Mobilität, generationenfreundliches Wohnen, digitale Inklusion und vieles mehr.
8 Diese Themen sind keine Nischenthemen. Sie betreffen die gesamte Gesellschaft –
9 nur oft unter den besonderen Voraussetzungen für die ältere Generation.

10 Trotz dieses Engagements fehlt bis heute die strukturelle Verankerung innerhalb
11 unserer Partei. Während andere politische Parteien längst starke
12 Seniorenorganisationen integriert haben, sind die GRÜNEN ALTEN noch nicht mit
13 den notwendigen Rechten und Ressourcen ausgestattet, um wirksam mitzuwirken.

14 **Die GRAUEN GRÜNEN Saar und der Landesverband der saarländischen Grünen
15 unterstützen die Initiative des Bundesverbandes der GRÜNEN ALTEN zur Aufnahme
16 der Grünen Alten als eigenständige Vereinigung bei der Bundespartei von Bündnis
17 90/Die Grünen und fordern daher:**

- 18 **1. Eine Aufnahme in die Satzung** – analog zur GRÜNEN JUGEND. Die GRÜNEN ALTEN
19 sollen als parteinahe Organisation anerkannt werden, mit eigenen Rechten
20 und Pflichten.
- 21 **2. Stimmberechtigung in den relevanten Gremien** – vom Länderrat bis zum
22 Bundesfinanzrat. Ohne Mitbestimmung ist keine Mitgestaltung möglich.
- 23 **3. Auskömmliche finanzielle Unterstützung** – für Öffentlichkeitsarbeit,
24 Strukturaufbau und hauptamtliche Unterstützung der ehrenamtlich Tätigen.

Begründung

Wenn wir als Partei glaubwürdig für eine gerechte, inklusive und nachhaltige Gesellschaft eintreten wollen, müssen wir auch innerhalb unserer Partei entsprechende Strukturen schaffen. Dazu gehört, dass wir die Älteren nicht nur als Zielgruppe ansprechen, sondern sie aktiv beteiligen – auf Augenhöhe.

Viele Ältere fühlen sich von unserer Partei noch immer nicht gesehen. Wir dürfen ihre Stimmen nicht kampflos anderen überlassen. Mit einer starken, sichtbaren Organisation der GRÜNEN ALTEN können wir neue Wähler*innen gewinnen – auch unter jenen, die sich bisher abgewendet haben.

Lasst uns gemeinsam dafür sorgen, dass der Blick der GRÜNEN auch der Blick der Älteren wird. Für eine grüne Zukunft, in der alle Generationen miteinander gestalten.